

EDITORIAL

Clausura de la Conferencia de Río de Janeiro

El miércoles de la presente semana clausuró sus sesiones la Conferencia Interamericana de Cancilleres reunida en Río de Janeiro para resolver importantes problemas surgidos con motivo de la guerra con los países totalitarios. Como lo informamos en su oportunidad, a esa reunión asistieron destacados políticos, financistas e internacionistas de las veintiuna naciones americanas, habiendo abordado, con éxito halagador, puntos relacionados con la defensa del Continente, coordinación de las industrias, de la agricultura y de la producción natural de todos y cada uno de los países del Nuevo Mundo, supresión de las barreras aduaneras, arreglos militares interamericanos, una ayuda más eficaz a la gran democracia de los Estados Unidos, rompimiento de las relaciones de toda clase con las naciones del Eje y arreglo pacífico de la disputa peruano-ecuatoriana.

América ha obtenido un gran triunfo en la Conferencia de Río de Janeiro y lo obtuvo porque los concurrentes estaban inspirados en idénticos ideales, porque ellos no iban con espíritu de odio sino a hacer prevalecer la justicia y el derecho. Hubo sus diferencias, pero felizmente prevaleció la cordura de los representantes y se alcanzó un triunfo legítimo que tendrá grandes repercusiones en el mundo en un futuro no lejano. Esta vez se puso de manifiesto la unión de estos pueblos y el firme propósito que tienen de conservar su libertad a toda costa, de vivir en paz cumpliendo la misión que se les ha encomendado y de salvar a la humanidad de la destrucción.

Fuera de los asuntos puramente de orden militar y económico se logró que América rompiera sus relaciones con el eje, lo cual tiene efectos morales de trascendencia insospechada, porque este paso está respaldado por millones de almas libres. Desde el Canadá hasta la Tierra del Fuego prevalece un solo propósito, un alto anhelo de redención. Y son este propósito y este anhelo los que conservarán la dignidad humana, los que evitarán que se pierda la cultura, los que pondrán fin al odio y a la barbarie que quieren

enseñorearse en la tierra y destruirlo todo y esclavizarlo todo. Ahora ya sabemos que el espíritu inmortal de Bolívar, San Martín, Washington, Delgado, Hidalgo, Martí y otros libertadores más permanece vigilante iluminando el porvenir de estos pueblos jóvenes e inspirando a sus hombres para que sepan cumplir con su deber.

Para cerrar con broche de oro la conferencia El Ecuador y Perú llegaron a un acuerdo satisfactorio en sus disputas de límites, el día mismo de la clausura. En primer término se van a retirar las tropas de la Provincia de Oro para poner término al problema que tan intrincado parecía. Con esto vuelve la armonía para aquellos dos países hermanos que desde hace mucho tiempo estaban distanciados. Este triunfo lleva alegría y paz a millones de almas de las dos naciones sudamericanas que olvidan sus diferencias para participar efectivamente en defensa de América.

No hay que olvidar que en la misma conferencia se acordó no considerar como países beligerantes a las democracias a fin de poderles prestar toda ayuda material y moral que tan necesaria es en la lucha que sostienen con los totalitarios. "América, pues, es el baluarte inexpugnable de las naciones amantes de la libertad", como dijo Mr. Cordell Hull al Ministro de Relaciones del Brasil. Por otra parte, el representante de Cuba Fernández Conchoso dijo que: "la reunión ha constituido un símbolo de la soberanía continental que representa profundos y superiores principios en los cuales nacieron, crecieron y se desarrollaron los pueblos americanos". Agregó que "El ideal de Bolívar y demás libertadores de América quedará inalterable porque sus mandatos, su obra y su acción han sido reafirmados y aclamados con la principal resolución de la actual Asamblea, consagrando con victoriosos triunfos la propia idea cardinal de nuestras luchas y nuestra historia: la credencial del hombre". Debemos dar gracias a Dios que esa reunión, en la que se congregaron los Representantes de los pueblos libres de América, haya terminado felizmente para todos.

NAPOLEON Y SUS NERVIOS

La sensibilidad nerviosa del Emperador Napoleón era tan grande, que traspasaba los límites de la de una persona normal. Por esta causa han llegado a atribuirse hasta el mal de la epilepsia. Esta nerviosidad enfermiza fué motivo de algunas caídas o desfallecimientos de su vida militar, de su vida política y hasta de ciertos rasgos supersticiosos que ni su talento genial consiguiera evitar....

Creía en las influencias sobrenaturales. Tan tenaz en sus resoluciones, cedía fácilmente ante estos presentimientos. Debido a una inspiración, que él llamaba "su estrella", el 24 de agosto del año de 1800, escapó de la máquina infernal que le tenían preparada sus enemigos. Estalló algunos segundos antes de que él pasara en dirección a la Opera de París. No había querido llegar puntualmente a la hora como era su costumbre. Vacilaba en partir, sin saber por qué. Hasta le trajeron el sable y el sombrero, y no se iba....

Sus supersticiones llegaban a un extremo increíble. La vispera de Waterloo pisó un espejo quebrado. Se inquietó mucho, pensando que era un mal presagio. La tarde de la derrota, sus oficiales más próximos le oyeron decir:

—¡Maldito espejo....! Ya lo había previsto....

Así como creía firmemente en estas supersticiones de mal agüero, así también se echaba en brazos del Azar y la Fortuna. Tenía una confianza ciega en ellos. Era natural.... Durante su juventud le favorecieron en forma loca. Pero en su edad madura le volvieron la espalda y los reveses lo llevaron a la isla del Eilba y a Santa Elena. Era tan grande su confianza en su buena suerte, que un día, per levantata: el ánimo de la tropa, tomó en brazos a un soldado en el Hospital de Jaffa, en donde la viruela hacía grandes estragos. Estaba seguro de no contagiarse... y no se contagió.

A pesar de su arraigado fatalismo, Napoleón tenía ideas ultraterrenas. Buscó en el cielo el signo que le favorecía.... Encontró una estrella que, según él, guiaba sus pasos afortunados. Las crónicas de la época aseguran que esa estrella apareció el mismo día que nació Napoleón. La descubrió el astrónomo Mortenot, brillando por primera vez en la constelación de Virgo, el día 15 de agosto de 1769.

Muchas personas piensan que Napoleón fingía ver "su estrella" para dar confianza a sus soldados y al pueblo francés, haciéndoles creer que estaba protegido por un poder sobrenatural. Otras, aseguran que era una

SE IMPARTIRÁ.....

Viene de la 4a. Pág.

nota una servidumbre tan poco disciplinada, correcta y amiga de la higiene como la de nuestro país, aunque nos sea penoso el decirlo. Además de eso existe una verdadera plaga de "servidumbres" que el mismo día que reciben el "gasto diario", van al mercado y no vuelven jamás, ni con el canasto vacío....

La enseñanza que se imparta en esta escuela estará a cargo del mismo personal que tiene la Escuela Vocacional Femenina. Una vez terminado el período de enseñanza doméstica, las alumnas recibirán su diploma que las acreditará ante quienes requieran sus servicios.

—Por el Capitán OLEGARIO LAZO B.—
*

confianza real, que exaltaba su valor dándole esa admirable sangre fría que mostraba en medio del peligro de los más rudos combates. En el puente de Arcola, por ejemplo, la tropa, diezmada por un fuego terrible, retrocedía desmorazada, deshecha. El reñón de los soldados, los arengas, los exalta y pasa con ellos a través de una lluvia de balas arrebatándoles de las manos el triunfo a los austriacos. En el sitio de Tolón, instalado en medio de un fuego violento de artillería cuyos proyectiles caían alrededor de él, apenas si se digna decir, sin dar la menor importancia al peligro:

—¡Guarda....! Otra bomba....

La vispera de una empresa o batalla arriesgada, Napoleón interrogaba al cielo. Si encontraba "su estrella" era señal de éxito. Una vez que el General Rapp tuvo urgente necesidad de hablar al Emperador entró en su gabinete sin anunciarse. Lo encontró absorto en la contemplación del firmamento. Napoleón lo tomó de un brazo y mostrándole el cielo, le dijo:

—"¿No la veís...? Es mi estrella.... Jamás me abandona. Me ordena seguir adelante...."

La creencia de que su destino lo llevaría muy lejos, entraña en mucho en su sereniidad, en su valor personal. En Ratibonne, en Essling y en muchas otras batallas, su estrella le salvó la vida porque le estaba preparando la gloria de ser uno de los capitanes más grandes de todos los tiempos....

Pero a pesar del gran temple de su carácter, su sensibilidad era demasiado fina para no alterarse. Su valor y su voluntad se abatieron varias veces en su vida. Ha dejado grandes huellas históricas la del 18 Brumario, cuando Napoleón penetró a la Sala de los Quinientos y los diputados hostiles lo rodearon amenazantes y le gritaron:

—"¡Fuera....! ¡Fuera de la Ley el dictador....!"

LA ASOC.....

Viene de la 4a. Pág.

El Salvador para que diera su apoyo decido al movimiento redentor de la producción lechera. El primer resultado práctico de la gestión ante el Banco ha sido el establecimiento de bodegas de depósito, para queso duro, y la compra de una planta de lechería en Zacatecolula para que, manejada por la Cooperativa Lechera Central Limitada, sirva a los productores de aquella zona.

NUEVA DIRECTIVA

En la misma reunión se procedió a la elección de la nueva Junta Directiva que funcionará durante el año social de 1942, hasta la misma fecha del año 43, quedando integrada así:

Presidente, don Ricardo Valiente; Vocales, don Alfonso Alvarez L. y don Héctor Herrera; Tesorero, don Eduardo Sol; Síndico, doctor Miguel Angel Aleme; Suplentes, don Vicente Huezco, don Mario Sol, don Lisandro López y don Carlos Guzmán Dreyfus. El doctor Rafael Reyes fue reelecto como Secretario.

Numerosas mociones presentadas por ganaderos de toda la República no fueron dadas a conocer, por falta de tiempo, pero serán estudiadas para resolverse.

En seguida lo rodean y lo insultan. Napoleón pierde su sangre fría y se amenaza. No halla qué hacer.... Por suerte sus soldados acuden oportunamente en su auxilio, lo desprenden de sus enemigos y lo sacan fuera de la sala. Estaba deshecho e incapaz de arengar a su tropa. Luciano Bonaparte salvó la situación, presentándolo como una víctima del Consejo de los Quinientos. Los soldados se indignan y expulsan de la sala a los diputados que no alcanzaron a escapar por las ventanas al ver llegar a la tropa armada. Napoleón estaba pálido, balbuciente, no podía hablar de la impresión.

Es interesante observar éste y otros grandes desfallecimientos del hombre que fué un coloso de energía, de voluntad y de carácter. Su excesiva sensibilidad se traducía a veces por accesos de cólera, que lo podía dominar. Por un olvido, por una torpeza sin importancia, solía dar de golpes con la fusta a su caballerango favorito.... No se escapaban de sus manos ligeras ni las personas de importancia. Al General Rapp le dió cierta vez un pellón. A su ministro Champagny, una bofetada por haber osado decirle:

—Yo ignoraba que V. M. sería algún día rey de Italia....

El atrevido y heroico General Vandamme, que en ocasión memorable hizo palidecer y callar al propio Zar de Rusia, confesaba a un colega:

—Yo, que no le temo a Dios ni al diablo, cuando me acerco a él, casi me pongo a temblar como un niño....

A veces, Napoleón se desesperaba por insignificancias. Una mañana que se le introdujo un pelo del cepillo de dientes entre dos muelas, gritaba y gritaba como un loco. Al oír sus voces el doctor de Palacio corrió a verlo, creyéndolo presa de algún ataque....

Sólo era una rabieta de niño mimado, mimado por la suerte.

Esta propensión fácil a la irritación era congénita en él. En la Escuela Militar, a los catorce años de edad, saltó furioso al cuello de su profesor porque le dijo que los corsos eran unos bandidos. Estuvo a punto de ahorcarlo....

El gesto habitual! Je Napoleón cuando montaba en cólera que no podía desahogar con sus manos era lanzar su sombrero a tierra y pisarlo con furor. Sus rabietsas resultaban súbitas y, por desgracia, muy frecuentes. Por esto, cada una de las personas que debía verle diariamente tomaba precauciones frente a él. Unas permanecían frías, indiferentes en apariencia, hasta que pasaba el chubasco. Otras temblaban al recibir un pescozón después del consabido reproche.

Muhas veces, para conseguir una mejor obediencia, el Emperador fingía la cólera. Es sabido que era un gran simulador. El Papa Pio VII, lo llamó "comediante y tragediante" el día de la célebre entrevista que tuvieron. Napoleón confesaba que cuando alguien había cometido una falta grave que diera motivo para una represión, tenía siempre el cuidado de llamar con disimulo un testigo a esta escena, a fin de que se supiera y sirviera de ejemplo el correctivo.

Estas cóleras fingidas no le quitan importancia a las reales que, a veces, eran terribles. Terminaban por verdaderas crisis de nervios. Las emociones fuertes o enternecedoras podían provocarlas. La vispera de su partida para la "Grande Armée", al despedirse de Jo-

Pasa a la 3a. Pág.

NAPOLEON Y SUS NERVIOS.....
(Viene de la 2a. Página)

señas, tuvo un ataque de nervios, de lágrimas que nada podía calmar. Igual cosa ocurrió el día antes de su divorcio. Lloraba, se lamentaba y repetía:

«¡Pobre Josefina.....! ¡No podré dejarte nunca, nunca.....!»

Aparte de que Napoleón sabía imponerse a todo el mundo, había en él algo innato que atraía. Era una especie de magnetismo, una irradiación de simpatía que fascinaba a hombres y mujeres. Y esta fascinación la experimentaban, aun contra su voluntad, las personas a quienes el Emperador deseaba agradar o atraer.....

Sus tropas lo adoraban.

Deieron pruebas. Cuando iba desterrado a la isla del Elba, pidió que le acompañaran 600 soldados. Se presentaron 6,000.

En Waterloo, al retirarse del campo de batalla, los heridos que yacían medio moribundos, en un postrer esfuerzo se enderezaban sobre un codo y gritaban:

«¡Adelante, adelante.....! ¡Viva el Emperador.....!»

Y morían felices por él.

Repetimos. La sensibilidad de Napoleón era muy grande. Se nota en sus rasgos imprevisivos y nerviosos de su firma, siempre variante. En un tic que acompaña en sus reflexiones más serias; levanta bruscamente el hombro derecho al mismo tiempo que tuerce la boca a ese lado.

Pero hay hechos más interesantes. Tal vez, cuando cuenta que un día en Estrasburgo, el Emperador salió muy alterado de la cámara conyugal. Le tomó familiarmente de un brazo y lo llevó a un cuarto vecino. Cerró violentamente la puerta y, como quien no soporta más el peso de un dolor, se tiró al suelo retorciéndose y gimiendo tristemente. Agrega que echaba espuma por la boca. Minutos después recobraba su tranquilidad, ordena el mayor secreto sobre esta escena y parte en viaje a Charleroi. Parte en pleno dominio de sus facultades físicas y morales.

Dos o tres escenas de esta naturaleza dieron margen para que los enemigos propalaran la noticia de crisis nerviosas de carácter epiléptico. Pretendían empañar la gloria de Napoleón, haciendo creer que su gran talento era el producto de esta enfermedad cerebral y que, sin ella no habría sido un genio militar ni un gran conquistador. No se daban o no querían darse cuenta de que en los ataques de epilepsia el paciente cae violentamente al suelo, sin conocimiento. Cuando lo recobra poco a poco, queda en un estado de postración e inconsciencia que le impide moverse y hasta recordar lo ocurrido. Pero estas características negativas de la enfermedad, no han sido inconvenientes para que después de la muerte de Napoleón algunos médicos hayan intentado darle fuerza científica a la tesis de la epilepsia. Hasta Lombroso el gran criminalista y célebre profesor italiano, ha querido hacer pasar al Emperador como un hombre de tachas mentales, heredadas de sus padres. Parece que parte de sus investigaciones han tenido por base el dicho del doctor Antonaschi, médico que atribuyó a Napoleón en Santa Elena. Apoya también su afirmación en las irregulares medidas antropométricas del Emperador. Pero el antiguo y fiel ayuda de cámara Constant, asegura que su amo nunca sufrió de epilepsia. Ninguno de los médicos franceses Hérou, Corvisart, ni los ingleses que lo curaban en su destierro, como O'Meara, Arnott y Warden, han dicho nunca una palabra sobre el particular. Finalmente, el doctor Paul Baudet, conocido cirujano de los Hospitales de París, hace ocho años, declaró que los trastornos de la

EL HEROISMO EN NUESTRO TIEMPO

En unas reflexiones sobre "La Resurrección del Heroísmo" Rubén Salazar Mallén dice de la guerra actual que ha venido a heroicizar, a darle presencia y carne a ese heroísmo que parecía ya roto, marchito y extinto, nada estimulaba el sentimiento heroico, en que nada hacía evocar las grandes hazañas, ni nada inflamaba la admiración. Por eso mira con regocijo el hecho de que todavía el heroísmo tenga un lugar en la vida y en los corazones, y que sea como una señal de aliento, como una incitación que los siglos hicieron al hombre.

En medio del horror de la guerra hay mucho de grandeza. Es el ejercicio de la virtud del valor que los combatientes practican cuando se enfrentan al peligro o cuando van a la muerte. Todo esto tiene una significación suprema que exalta a cuantos así obran, y que no son todos los que marchan a los campos de batalla. Entre los millares de hombres que diariamente guerrean y mueren en la tierra, en el mar o en el aire, los partes de guerra citan con alguna frecuencia a oficiales y soldados que han sabido distinguirse en un combate. Pero no todos son héroes, ni tampoco los héroes figuran entre ellos, ya que uno se sacrifica en silencio sin gozar de la victoria, ni del placer de lucir una condecoración. El héroe marcha oculto, poseído por la fe que le hace grande y magnífico en su inacabable fortaleza de ánimo.

Es muy natural que haya quienes se sorprendan con la reaparición del heroísmo y que le concedan al conflicto actual el mérito de haberle dado a la humanidad la ocasión de demostrar que él no había muerto con aquellos personajes que hoy pertenecen a lo antiguo y cuyas hazañas los salvan del olvido. Consegurado como mitos, como titanes de fantásticas leyendas, no están solitarios en el pasado del mundo. Cada nación revive el ejemplo de valientes capitanes y de esforzados luchadores que presiden su historia dentro de una aureola de deslumbradora grandeza. Y esto porque han sabido sobreponerse al prejuicio causado por una filosofía materialista que sólo quiso enseñarle al hombre el amor al utilitarismo, a la comodidad y al miedo alejándolo cada día de la posibilidad de alcanzar la gloria. La vegetación en el lujo se sobreponía a la milicia y a la preparación para las horas de crisis. Admira y regocija que de un medio de esa clase haya podido salir el héroe moderno. Que en dónde está? Tal vez sea en las trincheras, pero para individualizarlo mejor es situarlo en el aire, avistado o paracaedista; o en el submarino. Estos son los estados para las nuevas hazañas.

El arrojo del héroe jamás podrá interpretarse como un acto suicida. Sería rebajarlo y negar los altos móviles que lo inspiran. Con razón se ha dicho: "Nada hay más fecundo ni más digno que el sacrificio. No es en el regalo y en el éxito en donde el hombre cumple sus obras, sino en el sacrificio. Una historia del sacrificio sería, a no dudarlo, una historia de la cultura, pues toda creación tiene por antecedente y por condición el sacrificio. Véase el cristianismo, tan fecundo, tan noble, fundado en el sacrificio. Véase así, y se verá por qué ha sido una fuente de cultura sin par en los siglos. La cultura cristiana es

de una profundidad y de una amplitud sin par, como que fue fundada en el sacrificio, en el más grande de los sacrificios que conoce la historia."

Con las enseñanzas del presente quedan definitivamente barridas las ideologías materialistas que pretendieron deshumanizar al hombre, convertirlo en una máquina o en un hecho económico. Sólo el hombre, por lo que haya en él de espiritual puede ser el héroe. Las máquinas cumplen una misión proporcionándole un medio para lanzarse a la inmortalidad.

—Gustavo Salazar GARCIA.

400 SALVADOREÑOS MAS SE FUERON PARA PANAMA

PARA TRABAJAR EN LAS OBRAS DE DEFENSA Y AMPLIACION DEL CANAL

El viernes anterior, a las 10 horas, salieron de esta capital con rumbo al puerto de La Libertad cuatrocientos trabajadores salvadoreños que se embarcaron el mismo día por la tarde, con destino a Panamá. Carpinteros, albaniles, mecánicos, motoristas y de otros oficios formaban este nuevo contingente que va a prestar sus servicios a las obras de ampliación y de defensa del Canal de Panamá.

Los trabajadores fueron despedidos en el Teatro Apolo y muchos familiares y amigos fueron hasta el puerto a darles el "adiós". Todos ellos iban animosos, lanzando vivas a la Democracia, a El Salvador y a la América.

En el curso de esta semana saldrán otros 400 trabajadores mas con igual destino. Más de cinco mil salvadoreños hay ahora en la Zona del Canal, de manera que dentro de unos dos meses habrá allí 10,000 salvadoreños.

El Nombre del Presidente de China

POR QUE SE LLAMA KAI SHEK EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA CHINA

Nació en 1887. Su padre era un comerciante rural y se casó tres veces. Chiang Kai Shek es el primogénito de un tercer matrimonio.

En China se da a los niños un nombre provisional puesto que pueden elegir otro. Su familia le llama "Jutui". A los diez y siete años se cortó la coleta, señal de que se proponía ser "un hombre moderno".

Chiang eligió su nombre actual, Kai Shek, que significa "piedra nítida". Tiene además otro nombre que podríamos llamar "oficial": Chiang Chung Chang, que significa rectitud, virtud o equidad. Con este nombre se le designa en los documentos oficiales.

Cuando se dirigen a él los chinos le denominan Welyuchan—señor— presidente—, o Chungszellin—generalísimo.

Los miembros de su partido le llaman "el señor Chang".

En algunos libros se menciona al generalísimo con el nombre de Chiang Chieh Chih.

El poder que ha llegado a ejercer lo debe en parte al núcleo de oficiales que formó en la academia militar de Wampoo y que pasaron a constituir el ejército regular.

A Chiang Kai Shek, su esposa, la persona que a él más le interesa en el mundo entero, le llaman Kai.

(De "CYPACTLY")

RADIOS MUNDIALES

WASHINGTON, 30.—El Secretario de la Guerra, Stimson, dió a conocer que el ejército y la armada han puesto en efecto el tan discutido plan del comando unificado. De conformidad con las nuevas disposiciones las fuerzas norteamericanas de tierra, mar y aire recibirán en ciertas zonas órdenes de un solo alto oficial del ejército o la armada. Stimson dice que este sistema está ahora en vigor; por lo menos en las cuatro zonas de Hawái, Panamá, el Caribe y el Sur del Pacífico. Este anuncio vino a ser hecho antes que hubiese transcurrido una semana desde que la comisión Roberts presentó su informe respecto al ataque contra Pearl Harbor, en el cual se declara que el éxito japonés contra Hawái se debió en parte a la falta de coordinación entre los comandantes del ejército y la armada en Honolulu. Hoy se tuvo la prueba del éxito que tiene el sistema del comando unificado en uno de los teatros de la guerra; al recibirse despachos del Lejano Oriente indicando que los bombarderos del ejército norteamericano, cooperando con las unidades navales americanas y holandesas hundieron un transporte japonés más e incendiaron otro en el ataque sobre la bahía de Balikpapan, en Borneo. Este es el tercer raid que efectúan con éxito los bombarderos pesados contra el gran convoy nipón que cruza rumbo al sur del estrecho de Macassar. Como resultado del último ataque el total de barcos de guerra, transportes y buques auxiliares japoneses hundidos solo por los norteamericanos, alcanza a 53 desde el comienzo del conflicto. Los holandeses por su parte anuncian que sus fuerzas han hundido 54 barcos nipones en los primeros 54 días de guerra, en el Pacífico o sea uno diario.

30.—NUEVA YORK.—Una vez más la situación internacional: Ha comenzado lo que parece será el sitio histórico de Singapur. El asedio nipón comenzó por aire y tierra cuando aproximadamente 120,000 veteranos japoneses llegaron a 28 kilómetros y casi a tiro de cañón, de la isla. El avance lo realizaron los nipones, según lo indican los despachos de Singapur, a pesar de la furiosa oposición de las tropas imperiales que causaron a los nipones pérdidas considerables. El extremo norte de la isla ya está listo para la acción. Los civiles han sido evacuados y toda ama viviente se prepara a combatir y resistir energicamente. Fuentes holandesas y norteamericanas grandes refuerzos de aviación norteamericana están llegando a las islas orientales holandesas, mientras las tropas de los Países Bajos combaten energicamente al enemigo en cuatro frentes. La batalla naval de Macassar concluyó. La decisión permitió a los nipones realizar nuevos desembarcos después que la flota que conducía 150,000 hombres en un centenar de barcos fue continuamente atacada. En Moscú se anunció que el ejército rojo continuó la ofensiva hacia el gran codo del Dniéper y que ya ahora avanzando directamente en toda la línea alemana en el sur de Ucrania. Despachos de Londres afirman que Hitler está enviando apresuradamente grandes refuerzos por aire al frente noroeste de Moscú donde está combatiéndose desesperadamente. Hitler pronunció un sensacional discurso pesimista sobre la guerra, en el que invocó a Dios y a la Providencia como sus aliados. Se presentó el fuebrer en el Palacio de los Deportes de Berlín manifestando que Inglaterra y Estados Unidos eran los principales responsables de esta segunda guerra mundial y que en los orígenes del conflicto actual no podía incluirse a la forma alemana de gobierno, haciendo fuertes ataques verbales contra Churchill y Roosevelt. Según Hitler, Alemania está librando la "batalla más dura de todos los tiempos", agregando que uno de los propósitos de ella es concluir con la fuerza como factor de la política internacional, "eliminando todo aquello que fue creado por medio de la fuerza "No sé si la guerra terminará este año—dijo—, pero estoy seguro que derrotaremos al enemigo". Agregó después de declarar que él era el único responsable de lo que actualmente acontece en Rusia, que los rusos sólo han logrado avanzar pocos kilómetros a costo de grandes pérdidas. Culpo al invierno de los reveses alemanes en Rusia y manifestó que sólo quedaban pocas semanas de invierno, el cual apenas comenzado permitirá a los alemanes avanzar nuevamente.

LA ASOCIACION DE GANADEROS CELEBRA IMPORTANTE SESION EL MARTES ANTERIOR, DANDO A CONOCER ACTIVIDADES Y PLANES

El Informe Anual.—Compra de una Planta Lechera en la Zona de Zacatecoluca. Fue nombrada la nueva Directiva.—Medidas tomadas para proteger la industria

El martes anterior, de las 10 a las 13 horas 30 minutos celebraron una importante sesión los miembros de la Asociación de Ganaderos de El Salvador, en su local situado en la 3a. Calle Poniente, frente a "La Prensa Gráfica".

Asistieron delegaciones de todas las regiones del país donde se ha intensificado la actividad agropecuaria.

El Secretario de la Asociación dió lectura al informe anual, detallando las labores y ce-

tividades que ha desplegado dicha entidad durante el año que acaba de transcurrir, informe que fue aprobado unánimemente. Durante 2 horas casi doró la lectura del importante informe. En este documento se dieron a conocer las gestiones de la Asociación Ganadera para aliviar la crisis por que atraviesa la industria ganadera en el país, entre ellas la gestión desarrollada por la Directiva que logró interesar al Banco Hipotecario de

—Pasa a la 2a. Pág.

FUERTE EXPORTACION DE CAFE A ESTADOS UNIDOS

50,000 SACOS CON DESTINO A LOS PUERTOS DE EMBARQUE

Se informa que en lo que va de corrida esta semana han salido con destino a los puertos de embarque, cincuenta mil sacos de café salvadoreño, para ser embarcados con rumbo a los Estados Unidos del Norte. De la presente cuota ya se han colocado más de cien mil sacos, de 69 libras, poco más o menos.

También ya fue embarcado el café salvadoreño que va en reposición del cargamento de ese gran perdido al hundirse un barco de la Grace Line en el Golfo de México, hace poco. Los exportadores no perdieron el valor de estos miles de sacos que se fueron al fondo del mar, pues estaba asegurado el cargamento.

Se informa en fuentes oficiales que la cosecha actual de café está calculada en total. Esta cifra es poco más o menos la normal y es suficiente para compensar los esfuerzos de la agricultura y los gastos hechos por los productores. Tanto en las estaciones del Ferrocarril Internacional y "The Salvador Railway Co." y en las hodegas y muelles de los puertos de La Libertad, Acajutla, Cutuco y Puerto Barrios se encuentran grandes cantidades de café sal.

SE IMPARTIRA ENSEÑANZA DE SERVICIO DOMESTICO

EN UNA ESCUELA ANEXA A LA VOCACIONAL FEMENINA

Proto se abrirá la matrícula para la inscripción de alumnas de la Escuela de Servicio Doméstico, anexa a la Escuela Vocacional Femenina, situada en el número catorce de la Séptima Calle Oriente, frente a la Iglesia de San Francisco, de esta capital.

La nueva escuela tendrá abiertas sus puertas durante las primeras horas de la noche, a fin de que puedan asistir a todos aquellos jóvenes que prestan sus servicios a familias capitalinas o que deseen ingresar al servicio, debidamente preparadas.

Los gastos que ocasiona este nuevo centro de enseñanza ya están previstos en el Presupuesto Fiscal de este año, lo que indica que dicha Escuela de Servicio Doméstico será una realidad próxima a cumplirse.

Sobremadura necesaria se hace esta escuela. En pocas partes del mundo se

(Pasa a la 2a, r. a. g.)

SE NOMBRA NUEVO JEFE DE CONTABILIDAD MUNICIPAL

PASA A OTRO PUESTO EL ANTERIOR Y HACENSE OTROS NOMBRAMIENTOS

El señor Antonio Méndez ha sido designado por la autoridad correspondiente con el cargo de Jefe de la Contabilidad Municipal, en su sustitución el señor Julio Astacio, quien desempeñó por varios años dicho puesto, a satisfacción de la superioridad.

Se aprovecharán los servicios del señor Astacio en otra actividad de la Municipalidad nombrándose Jefe de las Secciones de la misma, cuyo cargo fue eruido en anterior sesión celebrada por el Concejo.

Además, han sido hechos los siguientes nombramientos: Jefe Técnico de los Servicios de Aguas, el ingeniero Carlos Barba; y Jefe de la Sección de Aguas, señor Juan Antonio Sainzar.

3.—Filmada totalmente en tecnicolor, dentro de poco tiempo veremos en el Teatro Nacional la estupenda comedia musical: AQUELLA NOCHE EN RIO, con la reina de la gracia, Carmen Miranda, Don Ameche y Alice Faye. AQUELLA NOCHE EN RIO, algo que pasará a la historia.

vadereño listas para ser embarcadas con destino a Estados Unidos.

CREASE UNA COMISION DE LA BIBLIOTECA UNIVERSITARIA

PARA CONTINUAR LA PUBLICACION DE OBRAS NACIONALES DE MÉRITO

El rector de la Universidad doctor Reyes Arrieta Rossi, ha acordado crear una Comisión de la Biblioteca Universitaria, para continuar la publicación de obras nacionales, merecedoras de ese honor; y, al efecto, ha excitado a los académicos doctores Victor Jerez Manuel, Castro Ramírez, Luis V. Velasco, ingeniero José María Perilla y doctor Julio Enrique Avila para que formen dicha Comisión.

El Rector doctor Reyes Arrieta Rossi y el Secretario doctor Lázaro Mendoza hijo, serán, en todo tiempo, miembros natos de la Comisión.

Celebramos por el prestigio y cultura de El Salvador, que labor tan importante continúa.

LOS TEATROS NACIONALES son Teatros del Estado que trabajan exclusivamente para la Beneficencia. Todo salvadoreño está en la obligación de ayudar a esta Empresa nacional cuyo objeto es hacer el bien al país.